
第１７回議会報告会議事録（要約） 

【概 況】 

Ｑ１ 

Ａ１ 

【 第１部 】 

東条小中一貫校について、ハザードマップによると建設予定地は地滑り

地域にあり、東条川沿いに建設する如きは、洪水に見舞われ、浸水の恐

れがある所である。そんな場所に建築しようとしているのに（議会で）

何故問題にならないのか。要望書も提出しているのに何故か。 

ハザードマップのことは分かっていたが、建設用地については何箇所か

上がっていた。地すべりの件は、ボーリング調査が行われた。 

１００年に一度（の災害）だが、１，０００年に一度とは最近の話で、 

と  き 平成３０年１２月１日（土） １９時～２１時 

と こ ろ とどろき荘 

テ ー マ 
第１部：９月定例会・委員会について 

第２部：車座で議員と語ろう（フリートーク） 

参加者数  ３４人 

担当議員１６名 

・別府 みどり ・鷹尾 直人 ・廣畑 貞一  ・古跡 和夫 

・大畑 一千代 ・髙瀬 俊介 ・長谷川 幹雄 ・石井 雅彦 

・岸本 眞知子 ・小川 忠市 ・小紫 泰良  ・藤尾  潔 

・長谷川 勝己 ・桑村 繁則 ・山本 通廣  ・井上 茂和 

書  記 １部 山本  ２部 岸本、大畑、古跡、廣畑

特記事項  

 女性の参加者も多数あり、３４名

と、一番多くの参加者が得られ、当

該地域に関する課題への関心の高さ

がうかがえた。 

Ｑ：質問、要望等 Ａ：回答 
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Ｑ２ 

Ａ２ 

Ｑ３ 

Ａ３ 

Ｑ４ 

Ａ４ 

第１グループ 

Ｑ１ 

Ａ１ 

Ｑ２ 

Ａ２ 

Ｑ３ 

Ａ３ 

Ｑ４ 

Ａ４ 

Ｑ５ 

場所を決定した時点では発表されていない。わざわざ危険な場所を選ん

だものではない。 

小中一貫校の建設地について、検証もしない。危険地区である。建築費

も高すぎるのでは？ 

開校準備委員会で協議しているが、その報告があるはず。 

設計業者の選定について、議会は知らないのか。 

プロポーザル方式で決まった結果は知っている。 

病院事業会計の２９年度決算で市から６億円余が入っており、実態は健

全でないのでは。正確な情報を出してもらいたい。

一般会計より繰入金を支出しているのは事実である。その中にはルール

に基づいた補助金も含まれており、公開もされている。 

【第２部】 

自主運行バスで、市が「地域で運転手を出せば走らせる。」と言った取

り組みがおかしい。シルバー人材センター等を通じ、市が募集すべき。 

そのような方向性も検討すべきであると思う。 

消防団員の高齢化や人員不足などで維持が困難である。 

「消防団のあり方検討委員会」で合併なども検討されているが、地区と

の結びつきも強いので難しい面もある。 

市役所で女性消防士が広報等に出ていたが、活躍しているのか。

市役所分団としては消火活動などにも参加している。女性団員もＰＲな

どに出動している。 

議会基本条例の自由討議などは良い取り組みなので、ぜひ進めてほし

い。

積極的に推進する。 

旧東条公民館ホールの代わりにとどろき荘の多目的ホールを使うよう

に言われるが、料金・減免等の水準が以前と違うのではないか。また、
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Ａ５ 

第２グループ 

Ｑ１ 

Ａ１ 

Ｑ２ 

Ａ２ 

Ｑ３ 

Ａ３ 

Ｑ４ 

Ａ４ 

Ｑ５ 

Ａ５ 

Ｑ６ 

Ａ６ 

Ｑ７ 

Ａ７ 

音響機器も古く不具合がある。 

理事者に伝える。 

第１部の資料と説明の口述が一致していない部分があり、口述内容はす

べて資料に記載すべき。 

とどろき荘と東条文化会館の利用者数を記載するなら、滝野文化会館や

やしろ国際学習塾、ぽかぽの利用者数も記載すべき。

意見としてお聞きしておく。 

議会報告会を開催しているが、加東市は何も変わっていない。

良い方向に変わっているし、変わっていくようにする。

東条地域小中一貫校の５Ｆプールのランニングコストは。 

議事録が公開されているので、確認願いたい。 

南山開発について、ＵＲの当初の説明では、「自治会館を整備する」と

のことであった。市からもＵＲに申入れしてほしい。 

南山の土地利用計画図には自治会館予定地の記載はない。計画が固まっ

た時点では自治会館整備は無くなっていたのではないか。

ミナクルは、食事もできないなどの制約が多く、自治会館としての使い

勝手が非常に悪い。もう少し柔軟に対応できないか。 

理事者に伝え回答を求める。 

水道会計の内部留保資金が大きい。料金を下げるべきでは。

検討課題ではあるが、今後老朽管の交換や耐震化に大きな事業費が必要

になる。 

南山２丁目の公園の遊具が壊れたまま１年以上放置されているので、早

急に対応願いたい。また、子どもの利用が多い公園であることから芝生

化を進めてほしい。 

理事者に伝え回答を求める。 
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Ｑ８ 

Ａ８ 

Ｑ９ 

Ａ９ 

Ｑ１０ 

Ａ１０ 

第３グループ 

Ｑ１ 

Ａ１ 

Ｑ２ 

Ａ２ 

Ｑ３ 

Ａ３ 

Ｑ４ 

Ａ４ 

子育て支援の充実で人口増を図るべき。

議会としてもしっかり取り組む。 

コスミックホールの音響は確かに良い。指定管理料１，５００万円は少

ない。ふるさと納税の活用を存続してほしい。 

意見として理事者に伝える。 

外国人労働者など、生活文化の違いからと思うが、色々と問題が生じて

いる。生活マナーの指導をするよう、企業との懇談会等で市から申し入

れすべきでは。 

意見として理事者に伝える。 

小中一貫校の（検討）委員会に区長など反対しない人ばかり。もっと広

く意見を聞くべき。

開校準備委員会からの反対意見は聞いていなかったので、賛成している

ものと思っていた。意見は理事者に伝える。 

川が氾濫したとき、小中一貫校だけが残り、天神西地区の住民が水につ

かってもいいのか。建設地について、市の言い分を議会はきちんと精査

すべき。ライスセンターの周りは皆（土地を）売ってもいいと言ってい

る。

意見として聞いておく。 

屋上にプール、真ん中に体育館のような建物はおかしい。将来に禍根を

残す。

意見として聞いておく。 

小中一貫校の整備について、社、滝野の人からなぜ許したのと言われる。

息子がＰＴＡの役員で、開校準備委員会では何を言っても聞かない姿勢

は変わらなかった。

意見として聞いておく。 
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Ｑ５ 

Ａ５ 

Ｑ６ 

Ａ６ 

Ｑ７ 

Ａ７ 

Ｑ８ 

Ａ８ 

Ｑ９ 

Ａ９ 

Ｑ１０ 

Ａ１０ 

Ｑ１１ 

Ａ１１ 

Ｑ１２ 

Ａ１２ 

Ｑ１３ 

Ａ１３ 

市長が気候変動で何が起こるか分らないと言っていたが、なぜあんな場

所に小中一貫校を建てるのか。

意見として聞いておく。 

小中一貫校の教育効果、子供にとってどれだけ良いのかが「議会だより」

に載っていない。

意見として聞いておく。 

指定管理者は５年やらないと採算が取れない。コスミックホールは残す

覚悟で議会も認め、トイレも改修する必要がある。コスミックホールは、

滝野（文化会館）、三草（学習塾）と比べても音が全然違う。

意見として聞いておく。 

東条地域に市役所支所を作ってほしい。期日前投票も市役所まで行くの

は大変だ。

意見を理事者に伝えておく。 

神姫バスへの補助金は、費用対効果の観点から検証をすべきである。

意見として理事者に伝えておく。 

とどろき荘の運営状況だが、朝来たバスが昼の３時くらいまで待たない

と来ない。これでは利用者が増えない。運営する社会福祉協議会を指導

し、改善をしてほしい。 

移動手段の確保について、意見として理事者に伝える。 

東条公民館の畳の部屋が狭くて困っている。改善してほしい。

要望として理事者に伝える。 

道路の白線が見えないと要望したら、今は予算がないが、予算がつけば

やると言ってくれた。市職員に前向きな回答がもらえてよかった。 

賞賛については、伝えておく。

県道小野藍本線の掎鹿谷地内の県道がなかなか開通しない。 

意見として理事者に伝えておく。
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第４グループ 

Ｑ１ 

Ａ１ 

Ｑ２ 

Ａ２ 

Ｑ３ 

Ａ３ 

Ｑ４ 

Ａ４ 

Ｑ５ 

Ａ５ 

Ｑ６ 

Ａ６ 

Ｑ７ 

Ａ７ 

Ｑ８ 

Ａ８ 

県道小野藍本線の掎鹿谷地内の県道の進捗はどうなっているのか。 

意見として理事者に伝えておく。 

施設の利用について、市民の利用に減免している自治体もあるが、「鴨

川の郷」のグラウンドゴルフ利用料もそのようにできないか。 

「鴨川の郷」は指定管理物件であるため有料である。減免については、

諸条件にもよるが、理事者に伝え回答を求める。 

小中一貫校準備委員会は市当局の言いなりか。 

意見として理事者に伝える。 

東条東小学校の通学路について、歩行者専用の信号を付けるなど安全確

保をお願いしたい。 

通学路の設定決定はＰＴＡで登下校時の管理責任は校長である。 

ＰＴＡと地域住民・学校と三位一体で教育委員会や警察（公安）に意見

申し込みが必要である。意見は理事者に伝える。 

生活文化の違いから外国人住民との日常生活上のトラブルが発生して

いる。（ゴミ処理や日常の生活交流等） 

企業と国際交流協会・人権教育の一連的な取り組みを強化し、早急に推

進していく必要がある。意見は理事者に伝える。 

市はインバウンドの取り組みとして、市民課窓口等に通訳機（ポケット

トーク）の導入を検討してはどうか。 

インバウンドに匹敵できるマーケット調査と言語活動を活性化させる

ため、ツールを上手く活用できるよう意見を理事者に伝える。 

ステラパーク及びコスミックホールのトイレを洋式化してほしい。 

意見は理事者に伝える。 

社地域、東条地域のゴミ袋が破れやすい。 

意見として理事者に伝える。 
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